



Jorge de Dios, director de Salarca, y Juan Recio, gerente de Asprodes Salamanca

D. ARRANZ

PREMIOS CERMI

Alianzas rurales

Asprodes Salamanca se ha alzado con el galardón por su proyecto de aprovechamiento de recursos en los pueblos

NUNCHI PRIETO
SALAMANCA

A través de la colaboración y la convergencia, Asprodes Salamanca consigue que el medio rural no esté desatendido y que las personas con discapacidad que viven en él puedan acceder a los recursos. Se trata de una estrategia de trabajo «aprovechando lo que los pueblos ofrecen», asegura el gerente de Asprodes, Juan Recio, que no ha pasado inadvertida al jurado de los Premios Cermi.es 2017, que concede el Comité Español de Representantes de Personas con Discapacidad (CERMI), sino todo lo contrario.

Le ha otorgado el premio a la mejor práctica de cooperación asociativa por su proyecto «Alianzas necesarias en un mundo rural con futuro», en una edición en la que más de un centenar de candidaturas ha competido por hacerse con los galardones en

alguna de las trece categorías convocadas para reconocer las iniciativas o acciones a la labor de personas o instituciones que más se hayan distinguido en ámbitos como la inclusión laboral, la investigación social y científica, la accesibilidad universal o en la esfera institucional y el género, en favor de las personas con discapacidad y sus familias.

Red de asistencia

Las alianzas con otros sectores vulnerables del medio rural, como son los jóvenes, las mujeres y otras poblaciones excluidas, han permitido diseñar a Asprodes una red de centros y servicios en la provincia de Salamanca de atención a las personas que lo necesitan para la vida independiente, rehabilitación, asistencia personal, limpieza, transporte o catering, entre otros. Prestaciones con las que se pretende que la persona viva en su casa, con su familia «hasta que decida no hacerlo», añade Recio.

Se trata de una prestación adaptada al territorio, y la innovación fundamental es la asistencia personal que se brinda en los centros favoreciendo afinidades con otros sectores y entidades, y creando así plataformas para desarrollar los servicios en las comarcas.

Prueba de ello es que en muchas de ellas como Ciudad Rodrigo, Vitigudino, Béjar y Tamames, Asprodes es de los «mayores empleadores» teniendo en cuenta, apostilla el gerente, que la atención de servicios de proximidad «genera mucho empleo con bajos costes de inversión e incluso dignifica y da un punto de justicia a muchas mujeres que están desarrollando tareas».

Sin embargo, Recio considera que en el medio rural no hay que descuidar cuestiones que tienen que ver con el medio ambiente, porque da «una serie de oportunidades laborales muy interesantes y no sólo para la discapacidad sino también para los jóvenes». En este sentido, subraya el trabajo que desarrolla su entidad en el ámbito ecológico y en el turismo accesible, insistiendo especialmente en la organización a través de fórmulas asociativas o cooperativas.

Asesora de estrategias

Con esta experiencia en su haber, Asprodes se está convirtiendo en asesora de estrategias en el ámbito nacional, si bien el gerente señala la labor que desarrollan de la mano de la Junta de Castilla y León y de los Grupos de Acción Local.

Por su parte, el director de la cooperativa de trabajo Salarca, Jorge de Dios, hace hincapié en la necesidad de que en los programas de desarrollo rural se tengan en cuenta la realidad de todos los colectivos, incluida la discapacidad.

En clave laboral, Juan Recio asevera que la plantilla estable de Asprodes está integrada por unas 600 personas, de las que 200 están en los centros especiales de empleo, a las que se suman un centenar de voluntarios y otros cien contratados a través de diferentes programas que realizan tareas puntuales con personas con problemas de inserción. A ello se une la participación de la entidad en iniciativas europeas y que el año pasado permitió la contratación parcial de unos cien trabajadores. Con un presupuesto general, incluidas las inversiones, de 16 millones anuales, la entidad atiende a un millar de personas con discapacidad en la provincia de Salamanca.

Entre sus proyectos se encuentra la construcción de una residencia de mayores en Ciudad Rodrigo con 24 plazas y un desembolso de 1,5 millones de euros; realizar una inversión en unas viviendas en el barrio de Vistahermosa, en Salamanca, y adquirir dos pisos en Peñaranda, dotaciones que se añaden a las 45 casas ya en funcionamiento, explica Recio, quien recuerda que en los últimos cuatro años han desembolsado 10 millones de euros en el medio rural.

Asprodes está también volcada en programas transfronterizos con enclave, sobre todo en Guarda, que permiten, según Recio, la planificación en convocatorias de programas europeos y la oportunidad de rentabilizarlos a ambos lados de la frontera en los que los problemas son similares.